

# *Varios países condenan la decisión de EE.UU. sobre Jerusalén*

---



La Paz, 6 dic (RHC) Ocho países pidieron una reunión urgente del Consejo de Seguridad de la ONU luego de que Estados Unidos reconociera a Jerusalén como capital de Israel y condenaron esa posición colonialista.

'Las misiones de Bolivia, Egipto, Francia, Italia, Senegal, Suecia, Reino Unido y Uruguay solicitan a la presidencia' japonesa del Consejo de Seguridad 'organizar una reunión de emergencia del Consejo, con un informe del secretario general, antes del fin de semana', anunció la misión sueca en un comunicado.

Por su parte, el presidente de Bolivia, Evo Morales, condenó la decisión del jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, de reconocer a Jerusalén como capital de Israel y advirtió que tal determinación generará más inestabilidad en la región.

“Expresamos nuestra profunda indignación y condenamos la decisión unilateral de Estados Unidos”, escribió el mandatario boliviano en su cuenta de la red social Twitter, en la que señaló que esa determinación viola el derecho internacional.

Para el presidente boliviano, con la salida del Acuerdo de París, el rechazo a las negociaciones del Pacto Mundial sobre Migración y ahora esta posición unilateral, Estados Unidos se ratifica como una amenaza para la paz, la justicia y la madre tierra.

Mientras el gobierno de Venezuela repudió la decisión de Estados Unidos de reconocer a Jerusalén como capital de Israel y trasladar a su embajada, lo que consideró una medida 'arbitraria'.

A través de un comunicado, la cancillería venezolana expresó su 'más firme repudio y condena ante la decisión arbitraria del gobierno estadounidense de reconocer a la ciudad de Jerusalén, ocupada ilegalmente por Israel, como capital del Estado de Israel, así como de transferir a dicha ciudad su embajada'.

En el texto, denunció que es una acción 'arbitraria, unilateral e inconsulta' que pretende 'afianzar la presencia ilegal del Estado de Israel sobre el territorio palestino ocupado y su anexión de facto de la ciudad de Jerusalén'.

Venezuela consideró que estos hechos, que 'socavan la soberanía del Estado y el pueblo palestino, atentan contra la paz y estabilidad de la región, e influyen de manera trágica en los esfuerzos internacionales en búsqueda de una solución dialogada, pacífica, justa y duradera'.

El gobierno venezolano, que dirige la presidencia temporal del Movimiento de los Países No Alineados (MNOAL), afirmó que el bloque 'considera este hecho una flagrante violación del Derecho Internacional'.

El Gobierno chileno rechazó la decisión de Estados Unidos de reconocer a Jerusalén como la capital de Israel y aseguró que esta determinación obstaculiza 'el proceso de paz conducente a dos Estados'.

El canciller chileno Hernando Muñoz señaló en su cuenta de Twitter que el Ejecutivo 'considera que Jerusalén es una ciudad con un estatus especial según las Naciones Unidas', por lo que no reconoce la 'ocupación ilegal de Israel sobre Jerusalén Este'.

De esta forma, Chile se unió a la condena internacional respecto del anuncio dado este miércoles por el presidente estadounidense Donald Trump de trasladar en varios años la embajada de su país desde Tel Aviv a Jerusalén, con lo que reconoció a esta última ciudad como la capital de Israel.

Estados Unidos se convierte así en el único país del mundo que reconoce como capital de Israel a Jerusalén, donde ninguna nación tiene su embajada debido a que, tras la anexión israelí de la parte oriental de la urbe en 1980, la ONU llamó a la comunidad internacional a retirar sus legaciones de la Ciudad Santa.

Naciones Unidas, la Unión Europea, el Reino Unido y los principales países árabes, entre otros, rechazaron la decisión de Trump, que fue recibida con profundo agradecimiento en Israel y gran irritación en Palestina.

En Chile, país que alberga la comunidad palestina más grande fuera del mundo árabe, la Federación Palestina rechazó la medida, que calificó de 'una violación al derecho internacional' y 'una negación al derecho de autodeterminación del pueblo palestino a vivir en libertad en su territorio'.

Los palestinos reclaman la parte oriental de la urbe, Jerusalén Este, como capital de su futuro Estado independiente.

También la canciller canadiense, Chrystia Freeland, emitió un breve mensaje luego del anuncio del presidente estadounidense Donald Trump de que reconocerá a Jerusalén como capital israelí y que ordenará trasladar la embajada estadounidense de Tel Aviv a la llamada 'ciudad santa'.

Israel ocupó la parte occidental de Jerusalén en 1948, y en 1967 se anexionó la zona oriental, de población árabe y que es reclamada por Palestina como capital de su futuro Estado.

'Canadá es un firme aliado y amigo de Israel y amigo del pueblo palestino', indicó el comunicado difundido aquí este miércoles.

El gobierno del primer ministro canadiense Justin Trudeau pugna por una paz 'amplia, justa y duradera' en Medio Oriente, que incluya la creación de un Estado palestino 'que viva uno al lado del otro en paz y seguridad con Israel'.

Luego que Naciones Unidas advirtiera que 'medidas unilaterales' en torno a la relación Israel-Palestina ponen en riesgo los intentos de paz, Canadá hizo un llamado 'a la calma' y reiteró su compromiso a seguir apoyando 'la construcción de las condiciones necesarias para que las partes encuentren una solución'.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/149600-varios-paises-condenan-la-decision-de-eeuu-sobre-jerusalen>



**Radio Habana Cuba**